



たいさんぼく

HP <http://www.tama.ed.jp/s-tsuru/index.htm>

E-mail daihyo-minamiturumaki-sho@city.tama.ed.jp

災害に備えて

副校長 小川 貴史

4月14日に発生した熊本地震において、今なお、熊本県及び九州地方各地で余震が続いています。この地震の特徴は、震度4を越える大きな地震がこれまでに90回以上起きていることです。特に14日に東日本大震災に続く4回目となる震度7の地震が起こった後、その28時間後にも阪神・淡路大震災と同規模の震度7の地震が起きました。この2度の大きな地震により、多くの被害が起こり、多くの方々が被災されました。あらためて尊い命を失われた方々のご冥福と、1日も早い復旧と被災された方々の生活の回復をお祈りいたします。

大きな災害が起こることを想定し、備蓄食糧は最低3日分を用意しておいた方がよいといわれています。本校では、昨年度末までに教育委員会の支援の下、児童の3日分の水や食糧等の備蓄を完了しました。ところで、今回の地震の場合、震災後のライフラインの復旧状況は、一番早く復旧されることが知られている電気でも1週間、ガスで16日間、水道に至っては未だ1万1500世帯あまりで断水が続いています。大きな災害に備え、水の確保がとても重要になることが分かります。

本校の防災対策としての取り組みは、主に次の3点が挙げられます。1つ目は、毎月行われる避難訓練です。4月は、新しいクラスになってから初めての避難訓練なので、避難経路を確認することで、災害時のパニック状態を抑制し、いざというときの手順を身に付ける事を目的として行いました。避難の様子を見てみると、「おかしも」の約束を守り、しっかりと行動することができました。また、6月には「煙体験」を行う予定です。2つ目は、「3.11を忘れない」や「東京防災」等を活用した防災教育です。事例を基にして子どもたちに考えさせることで、防災意識を高めます。



避難訓練の様子

3つ目は、6年生が行う救命救急講習です。消防署の方に指導していただき、心肺蘇生法を学びます。この知識を身につけ、人の命を守る意識を高めます。

最後に、私たちが災害から守るためには、防災意識を高め、できることから少しずつでもよいから始めていくことが大切です。例えば、日頃から、災害時の行動について家族で話し合うこと、家族で地域の防災訓練に参加し、「いざ」というときに備えることなどです。このことが災害のときに自らの命を守るだけでなく、家族や地域の人達の命を守ることに繋がります。今年の10月1日・2日と鶴牧中学校を拠点として、多摩市の総合防災訓練が行われます。本校でも避難所の開設を行う予定です。ぜひ、積極的に訓練に参加し、「いざ」というときにどのような行動をとればよいか体験してください。この訓練を通して、家庭・学校・地域で防災について考えていく機会としていければと思います。

第35回 運動会

行幸部運動会担当 佐久間 広

今年は昨年と比べて、運動会開催日が10日近く早く、児童、教員ともに大忙しの中、準備を整えてきました。多くの方の尽力のおかげで、きれいな緑の芝生の上で子どもたちの頑張りを披露することができることをうれしく思います。1年生が92名入学し、昨年度よりさらに児童数が増えました。人数の増加に伴い、内容や時間も変更する部分があります。ご理解とご協力をお願い致します。

今年度も1年生、2年生、3年生、4年生、5・6年生の5ブロックでの演技種目を設定しています。徒競争やリレーは、全員、芝生の上を力いっぱい駆け抜けます。また、低学年・中学年の表現では、緑のきれいな芝生の上で、カラフルな道具が色鮮やかに舞い、元気いっぱいな姿を披露します。高学年は、下級生に集団で動くことの美しさや一人一人の運動会に懸ける意志の強さを見せます。また、会場のみなさんも一緒に参加する全員種目もあります。子どもたちと一緒に裸足になり、芝生の上での運動をぜひお楽しみください。

子ども一人一人の運動会へ対する意欲は高く、どの学年も一生懸命に練習に取り組んでいます。全ての子どもたちが満足感、達成感を十分に味わえる運動会にしていきたいと思っております。運動会当日の姿とともに、当日まで頑張る子どもたちの姿も見てください、励ましてください。

毎年、地域の方々や保護者の皆様には、運動会後の片付けにご協力いただき感謝しております。今年も、子どもたちに関わるすべての方々とともに運動会を創り上げていくことができればと思います。よろしくお願ひいたします。

日 時	5月21日(土)	午前8時45分	開始
-----	----------	---------	----

雨天などによる日程変更について

○土→日→火で順延します。23日(月)は天候に関わりなく振替休業日です。

○延期の場合(※晴れとは、校庭が使用できるという判断です。)

パターン① 土曜日が雨、日曜日が晴れの時

	土曜日	日曜日	火曜日
校庭状況	使用不可	使用可	普段通り
児童	登校しない	運動会	

パターン② 土曜日・日曜日が雨の時

	土曜日	日曜日	火曜日
校庭状況	使用不可	使用不可	運動会 (以後順延)
児童	登校しない	午前授業	

※当日、朝6:30に、使用箇所(走るコースやその内側)で演技や競技ができるか否かで判断します。当日実施かどうか判断しにくいときは、「メール連絡」と「緊急連絡網」で6:30ごろからお知らせいたします。

※土、日が雨天の場合の日曜日の午前授業は、短縮時程・昼食なしで下校です。

※24日(火)以降は、運動会実施の可否に関係なく給食があります。

※途中で中止の場合は、後日、続きを行います。

運動会当日の参観保護者席のお願い

児童数の増加に伴い、保護者席のスペースが年々狭くなっています。お子さんの頑張る姿をなるべく多くの方に平等に観ていただくために以下のお願いをします。

①一家庭一ヶ所(必要最低限の面積)②使っていない参観席は共用をお願いします。運動会は保護者の方々も仲良くなる良い機会です。ぜひ、お互い思いやりの気持ちをもって大人も子どもも楽しめる運動会になるようご協力お願ひいたします。

芝生の日

芝生管理委員長 山邊 務史

風が薫り、新緑が目にもまぶしく感じられる今日この頃。南鶴牧小学校の校庭も桜色から緑色へとうつろいを見せ、さわやかな初夏の訪れを告げています。

地域の皆様には日頃から芝生の維持・管理作業にご尽力いただき、心から感謝申し上げます。また、今年度新たに会員になられた保護者の方々にも、その主旨をご理解いただき、芝生の管理にご助力いただければ幸いです。



さて本校では、南鶴牧小の特色の一つである芝生の校庭を活かした教育活動として、毎月1回金曜日に「芝生の日」を設けています。この日は休み時間に校庭に出て、芝生の上で裸足になって遊ぶことを奨励しています。4月は22日が1回目の「芝生の日」でした。前日はあいにくの雨模様で朝方にようやく上がったばかりでしたが、中休みが始まる頃にはすっかりと乾いた芝生の上で、笑顔で追いかけてっこをしたり組体操の練習をしたりする姿があらこちらで見られました。私の側にいた1年生は、初めて逆立ちができたことがよほどうれしかったのか、「補助なしでできるから見ていてね」と私の前で、一人で逆立ちを始めました。両手を着いたと思ったら勢いがつき過ぎてそのまま倒れこんでしまいましたが、すぐに笑顔で起き上がりました。怪我もなく挑戦できるのは芝生のおかげだと、その良さを改めて感じさせられました。

およそ3週間後には南鶴牧小の校庭が一番の輝きを放つ運動会が行われます。きっと今年も翠緑のじゅうたんの上で、さまざまなドラマが繰り広げられることでしょう。ぜひご期待ください。

相談室より

スクールカウンセラー 大西 恭子

スクールカウンセラーの仕事は、主に子どもたちや保護者の皆様の相談活動です。困っていること、悩んでいること、心配していることを、まずじっくりお聞きして、こころを落ち着かせるお手伝いをします。それから、その悩みや問題についてどうすれば解決するのか、どうすれば不安なところが楽になるのか、という相談にのります。また、クラスの中でうまくいかないもどかしさを抱えている子どもの様子を見とって、先生方の相談に乗ることもします。

今年で南鶴牧小学校での勤務は4年目となりました。スクールカウンセラーの年間勤務は1校あたり38日（週に1日）と少なくはありますが、子どもたちはよく覚えていて声をかけてくれます。相談の予約がない時にはいろいろなクラスをまわり、授業や普段の生活の様子を見たり、子どもたちとコミュニケーションをとったりしています。

スクールカウンセラーの大事な役割は、子どものこころの健康を見守り、保護者の皆さんと学校の橋渡しをすることと考えています。誰かに話したらおかしいと思われるのではないか、否定されるのではないかと感じ、心配なことや不安なことを、相手に上手く伝えられず、もどかしい思いをされている時に、それぞれのやりとりをスムーズにするお手伝いができると思います。

もしなにか心配なことがありましたら、お気軽にお越し下さい。



相談室の様子です

5月行事予定

日	曜	学校行事	保健安全行事	授業時数						
				1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	日									
2	月	児童朝会 委員会活動 父母教世話人会10:00	避難訓練 (2次避難場所)	4	5	5	5	6	6	6
3	火	憲法記念日								
4	水	みどりの日								
5	木	こどもの日								
6	金			5	5	5	6	6	6	6
7	土	芝生管理作業9:00 サッカー／2年2組①、4年3組①								
8	日									
9	月	児童朝会 運動会特別時間割始 4年生以上6時間授業 心臓検診(1年)		5	5	5	6	6	6	6
10	火	5時間授業 運動会係打合せ(5・6年 6校時) 放課後パトロール(6年1組)		5	5	5	5	6	6	6
11	水	放課後子ども教室 (新旧世話人)	安全指導	5	5	5	5	5	5	5
12	木	児童集会(体操係) 5時間授業 父母教総会15:00体育館		5	5	5	5	5	5	5
13	金		尿検査2次	5	5	5	6	6	6	6
14	土	芝生管理作業9:00 ボーイズ／2年3組①、5年1組①								
15	日									
16	月	児童朝会 4年生以上6時間授業 教育実習始(5年2組・6年2組)		4	5	5	6	6	6	6
17	火	5時間授業 運動会係打合せ(5・6年 6校時) 運動会全校練習 スクールカウンセラー		5	5	5	5	6	6	6
18	水	短縮時程 午前授業 運動会全校練習 放課後子ども教室(6年生)		4	4	4	4	4	4	4
19	木	運動会全校練習 メールテスト送信		5	5	6	6	6	6	6
20	金	午前授業 運動会前日準備(5・6年 5校時)		4	4	4	4	5	5	5
21	土	第35回 運動会 水着販売11:30～13:00		5	5	5	5	5	5	5
22	日									
23	月	振替休業日								
24	火	体力テスト練習始 スクールカウンセラー 下校パトロール(2年1組)		5	5	6	6	6	6	6
25	水	クラスあそび 交通安全教室(2年) 放課後子ども教室(1年1組)		5	5	5	5	5	5	5
26	木	児童集会(集会委員)	歯科(1・2・3年)	5	5	6	6	6	6	6
27	金			5	5	5	6	6	6	6
28	土	芝生管理作業9:00 おやじの会／1年1組①、1年2組①、5年2組①								
29	日									
30	月	児童朝会 体力テスト始 クラブ活動	眼科検診 (1・2・6年)13:15	5	5	5	6	6	6	6
31	火	埋蔵文化センター見学(6年) スクールカウンセラー	眼科検診 (3・4・5年)13:15	5	5	6	6	6	6	6

運動会に関するお願い

【開門について】

運動会当日の開門は、朝7時となり、安全面を配慮して西門のみとさせていただきます。

【参観保護者席について】

児童の増加に伴い、保護者席のスペースが年々狭くなっています。お子さんの頑張る姿をなるべく多くの方に観ていただくために

①一家族一カ所(必要最低限)

②使っていない参観席は共用

をお願いいたします。

運動会は、保護者の方々も仲良くなる良い機会です。ぜひ、思いやりの気持ちをもって大人も子どもも楽しめる運動会になるようご理解・ご協力の程、よろしくお願いいたします。

定期健康診断

定期健康診断が続いています。各健康診断後、治療のお勧めをもらった場合、早めに通院して治療してください。病気によっては、完治してからでないとプールに入ることができません。なお、プール開きは6月20日ですので、よろしくお願い致します。

大規模改修に伴う工事

今年の夏休みから行われる大規模改修のために、仮設事務所の工事が5月9日から17日(予定)まで、駐車場西側の畑エリアで行われます。

また、6月からは、校舎周りの足場の設営のため、南鶴牧小学童付近の土の校庭エリアに、工事用駐車場の仮囲いの作業が行われます。

児童や来校者の方々への安全に充分配慮して行いますが、駐車場エリア付近を通行するときは、ご注意の程、よろしくお願い致します。

集団下校集合時刻

	月・火・木・金	水	短縮時程
4校時授業	13:20	13:25	12:10 13:00
5校時授業	14:40	14:25	13:55
6校時授業	15:30		14:45

4校時授業・短縮時程の上段:給食なし 下段:給食あり

今年度の重点目標

自分が大切 みんなが大切

・あいさつをしよう

・きまりを守ろう

・協力しよう

5月の生活指導目標

きまりを守って生活しよう

5月の安全指導目標

「いかのおすし」を守ろう

5月の保健指導目標

けがを予防しよう

5月の給食指導目標

楽しく食事をしよう

携帯電話及び下校に関すること

4月に行われた保護者会全体会で、次の2点についてお願いいたしました。

- ①携帯電話を含め、学習に関係ないものは持ってこないこと。
- ②授業終了後は寄り道をせず、まっすぐ自宅へ帰ること。

諸事情があるご家庭につきましては、担任まで連絡帳でご相談ください。

早寝をして体調管理を

インフルエンザや溶連菌感染症などの感染症がはやっています。また、都内では10学級で学級閉鎖が行われている学校もありました。

新学期が始まり一か月がたち、緊張が続いたことや、運動会の練習などで疲れがたまったことが原因かもしれません。早く寝るように心がけ、睡眠時間を十分に取るとともに、手洗い・うがいを励行するようにご配慮ください。お子さまの体調管理をよろしく願います。